

## Las Jornadas de Promoción Gitana incluyen concurso de flamenco y mercado tradicional

Los actos se desarrollarán en Logroño hasta el próximo domingo

E. PRESS LOGROÑO

Las Jornadas Culturales de la Asociación de Promoción Gitana de La Rioja comenzaron ayer con cursos para jóvenes dirigentes gitanos y se desarrollarán hasta el domingo 3 de septiembre. Entre otras actividades, con un concurso flamenco, un mercado tradicional el sábado en la Plaza del Mercado y el domingo, hinchables para los pequeños en el Mercado de Las Norias. El director gerente de la Fundación Caja Rioja, Arturo Colina, y el presidente de la Asociación de Promoción Gitana de La Rioja, Enrique Jiménez Gabarri, informaron ayer sobre esas actividades que tendrán lugar por cuarto año consecutivo.

Para Colina, suponen «un paso más para la convivencia y para el mejor entendimiento» entre los ciudadanos payos y la comunidad gitana que, reconoció, se trata de un colectivo «muy numeroso en la comunidad de La Rioja».

Por su parte, Jiménez Gabarri destacó que teniendo en cuenta ediciones pasadas las actividades se concentran en menos días pero siguen siendo «las mismas».

Entre las actividades habituales, como el concurso flamenco o los cursos para jóvenes gitanos donde se pretende, aseguró Jiménez, «crear savia nueva de gente que siga trabajando en la asociación en la misma línea», destaca un encuentro de jóvenes cristianos.

Se celebrará el próximo miércoles, a las 17.30 horas en el Audi-



Arturo Colina y Enrique Jiménez, ayer, en la presentación de las Jornadas. / J. MARÍN

### PROGRAMA

► **30 de agosto:** Multitudinario encuentro de jóvenes cristianos en el Auditorio Municipal del Ayuntamiento a partir de las cinco y media de la tarde.

► **1 de septiembre:** Concurso flamenco en la Plaza del Mercado a las 20 ocho de la tarde.

► **2 de septiembre:** Mercado tradi-

cional en la Plaza del Mercado durante todo el día. En concreto, esta novedosa iniciativa permanecerá abierta entre las ocho de la mañana y las nueve de la noche.

► **3 de septiembre:** hinchables para los niños durante todo el domingo en las piscinas municipales de Las Norias.

torio Municipal, y en él, jóvenes de todas las etnias tratarán la situación cristiana actual.

Además, no faltará el sábado en la Plaza del Mercado, desde las ocho y hasta las 21 horas, el mercado tradicional que, como afirmó Jiménez, no sólo sirve para «ganarse cada día su currusco», sino que es también «un lugar de convivencia».

En España viven unos 600.000 gitanos

L.R. LOGROÑO

Según datos de la Fundación Caja Rioja, En España hay aproximadamente 600.000 gitanos en España, de los cuales la mitad viven en Andalucía. Su importancia es tan grande que el 22 de noviembre se celebra el Día de los gitanos andaluces para conmemorar su llegada a la región el 22 de noviembre de 1465. Extremadura, Madrid, Valencia y Cataluña son, por este orden, las comunidades que tiene un mayor número de gitanos, después la andaluza. Por el contrario, en Galicia, País Vasco y Asturias es donde menos gitanos hay.

Repasando la historia, encontramos que los primeros gitanos que entraron en España lo hicieron por los Pirineos en el siglo XV. Tras siglos de lucha contra las desigualdades, durante la dictadura de Franco se les prohíbe utilizar su lengua, que era considerada una jerga de delincuentes y se les aplica de forma especial la ley de peligrosidad social. La llegada de la Constitución supone el reconocimiento legal de los gitanos como verdaderos ciudadanos, al convertir la discriminación racial en delito constitucional. Entre otras medidas, el Congreso de los Diputados aprobó en octubre de 1986 una Proposición de Ley para el Desarrollo del Pueblo Gitano que dio lugar al Plan Nacional de Desarrollo del Pueblo Gitano puesto en marcha por el Ministerio de Asuntos Sociales en el año 1989.